

## GRANDIOSO HOMENAJE A DON JOSÉ GUIRADO ROMAN

El domingo tres del corriente se celebró en El Recreo el acto de simpatía del que ha sido iniciador nuestro querido amigo don Diego Aznar Casanova.

Dicho señor lanzó la idea en nuestro número del día veinte del pasado bajo el epígrafe de ¡Ahora!, y del acierto de ella da testimonio la concurrencia al acto que tuvimos ocasión de presenciar con nuestra asistencia al mismo en calidad de adheridos.

La seriedad, el respeto mutuo, la complacencia en todos los rostros, la satisfacción por el *manu*, hasta la servidumbre estable influenciada por la satisfacción que allí se respiraba.

Cuando se hubo servido el café, el iniciador, desde el sitio que ocupaba se dirigió al centro del local y dijo que es costumbre en estos actos ofrecerlos al festejado, pero qué mejor ofrecimiento que el que se ha ya celebrado en la forma que estamos viendo.

Después rogó benevolencia al auditorio, por su poca voz, para la lectura que iba a hacer de las siguientes cuartillas:

Señoras! me importa mucho, por mí y por Cuevas, esta Cueva que tanto amo, hacer algunas aclaraciones previas a lo que más después voy a decir.

De antemano tenía yo descontentado que el llamamiento hecho para este acto había de ser diversamente interpretado. Y efectivamente, no me he equivocado; han llegado hasta mí noticias que lo confirman. No por esto había yo de tener mayor o menor interés en que el mismo se celebrara. Nació en mí el deseo cuándo y cómo nació, y nada me podía hacer variar de la intención y del propósito en uno u otro sentido. Obro como soy y sé arrear las consecuencias de mis actos,

porque nunca están inspirados en una baja pasión humana.

### El llamamiento

No alego para el mismo más título que el de hijo amante de Cuevas y como tal siempre tiendo a honrar a esta madre.

### Mi intenso agradecimiento

No sé si lograré expresarme de manera adecuada para que este concepto quede bien claro ¡Oídme con el corazón; vosotros todos y tú especialmente José Guirado!

Viniste a este pueblo sin ninguna amistad en él y por demás siendo recaudador de contribuciones. Algún tiempo después una fuerza interior me impulsó a observarte, hasta el punto que todavía no he dejado de hacerlo. Llegó la célebre o memorable Tutela, y aunque yo no ayudé a que fueras uno de ella, — quizá todavía no te habría observado lo suficiente, — acaté tu nombramiento como si yo hubiera contribuido a él.

Corrió el tiempo y con él llegamos al día del Corpus. Mi corazón latía con más fuerza aquella mañana. Yo esperaba algo. Y, ¡oh sorpresa! veo desde el balcón de mi casa bajar aquella procesión por tu presidencia... Lo que pasó por mí no lo puedo explicar; sé decir que las lágrimas asomaron a mis ojos. ¿Fue por el contraste de un año? ¡No! Yo veía más alto... y en esto quiero tener más autoridad que otros muchos para hablar. Yo, — que en la acepción general de la palabra no soy creyente, y me creo que a ti te pasa lo mismo — veía que con ancho corazón respetabas las tradiciones de mis hermanos y las honrabas fuera de prejuicios. ¡Viva tu gran corazón, José Guirado! Yo te digo, y no en secreto, que para ese desposamiento de prejuicios hay que sentirse más hombre que para

lanzar unos rancos vivos o unos rencorosos muertos.

Más después tuviste la delicadeza de hacer unos funerales al malogrado Pepe González, — y por el cariño que a él profesaba, ya comprenderás que este otro rasgo tuyo no podía pasar inadvertido para mí, — y ahora públicamente quiero significarte mi agradecimiento personal por esto y como hijo de Cuevas por lo anterior.

### ¡Ahora!

Tengo la seguridad que muchos habrán comprendido por qué título así el llamamiento, pero no obstante no estará demás que sobre ello diga algo.

Antes se te ha hecho un homenaje, creo que así quisieron llamarlo, y como yo no me adherí a él por la razón de que lo creí extemporáneo, — así lo manifesté cuantas veces hubo ocasión, — y además porque había una parte que de ninguna manera entraba en mi manera de sentir; nunca fui partidario de dar nombres de personas a las calles, no veo en ello honra alguna para las mismas a pesar de los rancos vivos que quizá se proferan... pero es el caso que las circunstancias han variado, preví el *mutismo* y yo no podía consentirlo, esto desprestigiaria a Cuevas, más Cuevas tiene hijos y vecinos que defienden su nombre y saben responder a las causas justas. Aquí tienes la demostración.

### Tu popularidad

Solo por ceguera pasional se podría negar. Que la tienes en este vecindario es de justicia reconocerlo, y verás cómo tengo razones para que yo lo asévere.

Al principio tú no eras más que Don José *el de las contribuciones*, pero a medida que te ibas dando a conocer y este ambiente tan especial de Cuevas se te iba infiltrando y apoderándose de ti, hasta tal punto que paulatinamente se ha operado en ti un desarrollo de tu interior bondadoso, el pueblo llano, este pueblo de Cuevas, que tantas excelsas cualidades tiene, comenzó a titubear y como si encontrara oquinoso este apelativo *el de las contri-*

buciones lo substituí por el apellido pronunciado vulgarmente, pero bien pronto fuiste por autonomasia sólo Don José. Esto ya es bastante para reconocer que se disfruta de popularidad, aunque haya otras razones también muy poderosas para que hayas alcanzado esa popularidad y que yo me calle

### Finalidad

No me ha movido otra que poder demostrar que Cuevas sabe hacer justicia, y yo como uno de sus hijos procurar que la justicia se hiciera al par que ella, Cuevas, fuera honrada haciéndola.

Las causas por las cuales había de hacerse esta justicia están en los corazones de muchos hijos de Cuevas y no hay por qué mencionarlas.

Yo como hijo de Cuevas afirmo que *algo* te debemos, y digo *algo* porque lo que yo siento en mi pecho no es para expresado, solo es para sentirlo y como tesoro preciado no prodigarlo por temor a que se nos pueda escapar y perder la satisfacción interna que nos produce su conservación...; pero además afirmo que Cuevas también ha hecho *algo* en ti, que tú también debes *algo* a Cuevas ¿qué es si no la transformación en tí operada, José Guirado, desde que llegaste a esta tierra hasta la hora actual? ¿ese cambio a qué obedece? Quiero dejar correr lo que atropelladamente brota de mi corazón y mirando a Cuevas. Es de lo que me enorgullezco porque honra a mi pueblo, ya que su ambiente, sus cualidades, sus virtudes, su simpatía, *su todo*, ¡él! ha contribuido a que hayas evolucionado desarrollándose en tí las cualidades que estaban encerradas en espera de terreno fértil en que fructificar, y este terreno lo ha sido Cuevas, nuestra Cuevas amada, José Guirado. Permíteme que esto me llene de orgullo, ya que por aquella observación sobre tí de que he hablado antes yo presumía esas cualidades encerradas y esperaba que se fueran manifestando, y si lo han ido, mira la simpatía de que gozas, la popularidad que tienes...

Pero yo estoy aquí para pedirte que esto no te envanezca

sino que te compenretes más aun con nosotros, pues lo que Cuevas ha hecho en tí tiene un valor esperitual muy grande, ya verás cómo en alguna ocasión te será un lenitivo muy poderoso.

No sé si habré expresado bien la verdad del hecho, ya que noto que mi corazón está teniendo más fuerza y más velocidad que mi cabeza y quiere... quiere decir... decir... ¡que Cuevas te ha hecho más bueno, José Guirado!

Por ésto, por lo que yo siento aquí, en mi corazón, por lo que aseguro que sienten muchos hijos y vecinos de Cuevas ruego a Dios que te conserve entre nosotros mucho, mucho tiempo.

Y ahora ¡hijos de Cuevas! ¡tú también José Guirado! porque eres nuestro, pensemos en Cuevas y por ella seamos siempre más buenos para que esta Cuevas incomparable no deje nunca de serlo. ¡Honremosla!

¡Cuevas, Cuevas adorada! yo te venero! no digo que por tí daría mi sangre porque ésta se da una vez y no se dice.

¡Cuevas de mi alma: Dios te salve!

Muy emocionado terminó la lectura de las mismas y un aplauso cerrado las premió.

Inmediatamente se levantó el obsequiado y con voz clara y verho cálido dió las gracias muy sentidas por lo que se hacia con él y aseguró que estaba con Cuevas y se sentía de Cuevas.

Se puede decir que recibimos una sorpresa al oírle, pues se reveló como un orador.

No pudimos seguirle en los varios conceptos, muy alinados por cierto, que vertió, y ante no ser fieles en su transcripción, optamos por guardar silencio.

Si recordamos bien la exhortación que hizo a que cada cual conservara su puesto en bien de la patria una y grande.

Una salva de aplausos persistentes coronó la hermosa oración, así nos atrevemos a llamarla, pronunciada por el festejado, y muy de veras sentimos no ser taquígrafos para haberla podido estenografiar.

Es fin un acto gratisimo que deja recuerdo.

**HAY QUE DEFINIRSE**

**DIALOGO**

Perdona chiquitín mio, perdona el que no me conpe da tí hoy, es necesario mi querido Puerto

que me ocupe de otros menesteres, menesteres que sirven de Epigrafe a este artículo; otro día te recompensaré con creces de este abandono. Entre tanto, abrazos cariñosos.

¡Pues decirme Lirio ande ta metio que llevo más de una hora dando gtiertas por toas las Farmacias por si tabías colao en alguna, pa tomarte algún calmante u sease un quince del de Jumilla? ¡Valiente rato más hedho pasó! Primeramente, fui en ca la Antonja y como no la vida, me tomé una u dos melecinas, aluego, en ca el Celipe, y allí repetí la dosis, más impues, en ca el Pascual. ¡Y que iba hacer! Otra medicación, y por último, mentré en el Leóns donde lardan con Música por aperitivo, y en esa Botica a lo señorico, me... me... me largué otros dos Autiespamódicos. ¡Antique has dicho Mosato? Pus es, un quita-pasmas, dicho como lo diría Don Trino, y aquí me ties dispuesto a tumbame en la arena, hasta que pasen los efectos de las melecinas, y sin saber a estas horas lo que me er más conviniente en pulitico, pensando si debo ser Gimenista, Simonista, u Asensista, Sotomayorista, Sanohista, aunque me parece que debo dirme con éstos porque lo mesmo que he cambiao de Farmacia, (a) Tabernáculos debe cambiar de ideales,

Con las chancas de la Plitorrita te almenistren les Santis Olios por cambiar de ideal. ¡Y eres tú Mosato, el que apenas si hace ocho días iotas que no habia dinero pa comprá tu voto? ¡Que tu agradecimiento a cierta presona no sa cabaría nunca? Tú no eres na má que un hombre panza, que sabes ponete der lao que asopla er viento. Verdá, que ties el consuelo de tener muchos que te imiten! Acaba de igerir los medicamentos que tu mesmo te recetastes y aste pa noá, que te voy a dici como yo compriendo a los hombres hombres. Aquel que por convinción, por arraigo por llevar inoculao en su sangre el virses republicano, grita a pulmón abierto ¡Viva la República! ese es un hombre dirno de respeto y admiración. El que por estas mismas causas defiende a la monarquía, aún desaparecida tambien es acreor a que se le respete, y el otro que llevao por un esceso de su fé religiosa lanzase un ¡Viva el Papa Rey!, no merecería por ello que se le vi-

lipendiase ni encarneciese; son hombres que defienden su idenl, con valentía, con orgullo y con dignidad. Quio ioirte con este, que no son soldaos mercenarios, que son soldaos ispuestos a mori, defendiendo la Bandera de sus sacrosantos ideales; podrán unos u otros estar equivocaos, pero son unos convencíos, y ante esa clase de hombres debe uno de inclinase descubierta Mosato. Yo conozco aquí dos hombres de esa clase. ¿Sabes quienes son? El Pablo Ilesias y el Crespio. Pero el individuo que anteayer era más Gimenista que el del «Esparragal», ayer, más Fuentista que D. Simón, y hoy más republicano que los señores que forman el Triuvirato de la Comisión Gestora del Gobierno provisional de la República en este pueblo, a esos. ¿Sabes tú, lo que yo hacia con ellos? (Perdon por la frase lectores del CENSOR) A esos, a culo pajarero y con un chicote, ler bajaría a los talones sus acomoaatacios ideales, porque, si lo que yo creo imposible, los sueños del Pretendiente se realizasen, les faltaría tiempo para ir a besar las sandalias a D. Urelie. ¡Camará! mar dejao mayestático Lirio, y aunque al principio me faltastes o cosa así veo que ties razón y reconozco en tí, facultades oratorias pa dar un Mitin en la Cimbra, o en las fertiles riberas del río de Antas.

No, Mosato, no, es que la verdad se abre paso por toas partes y en frases mejor o peor dichas salta del corazón a los labios de los probes e incultos y al de los más ilustraos. ¡Pero que muy bien dicho! Y ahora, a definirnos. El Lirio, ¡Viva la Repúblicaaaa! El Mosato, ¡Viva su Majestá la Barriga!

Por los del Diálogo  
*Bienvenido Mesas.*

**¡ADIÓS!**

Tarde del mes de abril. Mes de abril de 1931. Hemos llegado a Cuevas como otras muchas ocasiones y nos hemos dirigido al Casino. Otras veces, al atravesar la puerta de acceso al salón, hemos encontrado una mirada y unos brazos en alto, como si estuvieran esperándonos; seguidamente el obligado abrazo y la pregunta conlumaz: ¿ha tomado V. café? La respuesta era de franca cual correspondía a la franqueza de la pregunta.

Esta tarde, al encontrarme en el salón y notar la falta no creais que de la pregunta de la persona a que me refiero, he preguntado yo por él, porque ignoraba que se hubiera ausentado definitivamente de nuestra ciudad. Conocía la noticia de su ausencia, pero me resistia a creer que habria de llegar el día de su partida.

D. Manuel Gutierrez Carrasco, nuestro Notario, en esta ya en Cuevas.

No necesitamos decir nada de su acertada actuación ni de sus condiciones personales. D. Manuel Gutierrez Carrasco, este nombre, dice y compendia ya bastante, para los que le tratamos y para los que hemos tratado otros Notarios, que no hemos de incurrir en un relato que pudiera parecer adulador para quien lo leyere, pero que el interesado sabría bien cual es, sincero y espontáneo saludo de nuestro corazón.

Felicitamos a los habitantes de Santa Fé por la insospechada adquisición que han realizado y pedimos para nuestro pueblo otro Notario como D. Manuel Gutierrez Carrasco. Como D. Manuel Gutierrez Carrasco (No es repetición inadvertida compañero cajista). Desde aquí envíole el cariñoso saludo de despedida que no pudo expresarle personalmente.

A. Collado.

**Cuevas del Almanzora**

en la última  
Exposición Internacional de Barcelona.  
Hay en muchos puntos de nuestro término municipal residuos abundantísimos de la época prehistórica que se llama neolítica y de otros posteriores, los cuales consisten en útiles de piedra, cobre, bronce, algunas alhajas de oro y plata y bastantes herramientas de aquel periodo, manifestando este conjunto que el país ya estaba bien poblado y contenía numerosas aldehuelas por varias partes, sobre todo en Fuente de Alamo, Cerro del Ocho y Loma de la Zájara, se ven numerosos vestigios de grandes protorritas, y en los parajes de Herrería y Almagrera abundan las manifestaciones de una muy extensa actividad fabril e industrial.  
En pocas ciudades de España se habrán descubierto tantas se

**O**tras de tan variadas épocas como aquí.  
 El Sr. Siret ha estudiado miles de ellas que pertenecen a los tiempos prehistóricos, y a los de las dominaciones fenicia, cartaginesa y romana; en total lleva reconocidas más de 5.000: la mayor parte en la necrópolis de Baria y cerca de las minas de Herrerías, donde ha hallado enterramientos neolíticos, fenicios, romanos, visigóticos y hasta árabes.

Aparte de los trabajos hechos por dicho señor, nadie que sepa de la existencia de tanbo investigaciones científicas referentes a esta materia, a pesar de que los hallazgos son frecuentes y de que muchos de ellos conservan objetos funerarios de ellos procedentes.

Un día después de trasladar a Bélgica los restos de sus primeras excavaciones, ha coleccionado en un Museo de la Herrería múltiples objetos de barro, estelas fenicias, lápidas romanas, armas de piedra y bronce etc. etc. — gracias a las cuales la provincia de Almería, y destacadamente dentro de ella nuestro pueblo, ha podido tener en el Palacio Nacional, de la última Exposición, 1929, en Barcelona la más lucida representación, muestra de las civilizaciones pasadas, razas y naciones que la poblaron o habitaron.

La perpetua memoria y conocimiento de mis paisanos que lo legaron, es un motivo de orgullo y honor del Catálogo referente a los referidos objetos hallados en nuestro término municipal, que allí se han expuesto y que han sido posteriormente llevados a Madrid, al Museo Arqueológico Nacional para su custodia definitiva; después de la clausura del grandioso Certamen de Barcelona, honra de España.

M. Flores González—Grano de Oro.  
 Cronista de la Ciudad.  
 Cuevas del Almanzora  
 1930

Exposición Internacional de Barcelona  
 — 1929 —  
 Museo del Palacio Nacional  
 — Catálogo —

El Arte en España

— España primitiva —  
 — SABA I —

Paleolítico del E. y S. de España.  
 5187.—Grupo de 14 raederas de sílex, 1 hoja de sílex, 1 hoja de cuarzo, 2 buriles bifaciales de sílex.

# Pastillas Radial

Curan la TOS, evitan la sequedad de la boca y garganta a la par que la balsaman y refrescan, alivian la sed, constituyendo un gran recurso para CAZADORES, FUMADORES Y SPORTMAN.  
 CAJA: 0.50 PESETAS.

## GRAN HOTEL MARTINEZ

SITUADO EN LO MAS CENTRICO DE LA POBLACION

FACHADA A TRES CALLES

Frente al Casino Principal y al Banco Español de Crédito  
 CONFORT MODERNO. EXPLENDIDAS HABITACIONES.

HERMOSA TERRAZA DE VERANO.

SERVICIO ESMERADO. COCINA SELECTA.

PROPIETARIO

**ENRIQUE MARTINEZ PEREZ**

Carmen 2. General Sotomayor 5. Antonio Soler 8.

GRAN SASTRERIA Y PAÑERIA DE PEDRO A. MARQUÉS

CONFECION ESMERADA — PRUEBAS A DOMICILIO  
 PRECIOS INCOMPARABLES  
 VERA (Almería)

Periodo musteriense. Procede de la cueva de la Zájara, nivel II.  
 5188.—Grupo de 2 núcleos de sílex, 4 raspadores de sílex, 7 hojas de sílex, 8 buriles de sílex, 2 puntas semejantes a las de la Gravette de sílex, 1 hojita de sílex, 1 pedrón con taladro, 3 «dentalium». Paleolítico superior, equivalente al periodo aurifaciense. Procede de la cueva de la loma de la Zájara, nivel II.  
 Expositor: el ingeniero D. Luis Siret Cels.

(Continuará).

## AL PASAR

(CONTINUACION)

Nueva pausa y por mi parte, mirándole con la mayor extrañeza, prolongo mi silencio.

El desconocido, arrogante, envalentonado, saca su petillera, enciende su cigarro y frunciendo el ceño por el ror del humo que se eleva en espirales, entre bocanadas de vapor, escupió esta donosura:

— Créame, señor don Juan, ofrecen ustedes un curioso espectáculo por ese prurito, o afán incomprendible de exhibición, cuando no tienen asuntos concretos de que ocuparse. Se entredan ustedes con sus palabras y abstracciones. Pueda decirse que viven comple-

tamente *descentrados*, que no se mueven en un placeta, entre objetos, animales y plantas. No. Parece que viven en la absurda vaguedad de un *sa priori*. Son ustedes esclavos de esas reboscadas y petulantes frases, por lo que les arman sus párrafos las más admirables jugarretas. Bien es cierto, que es muy sabido, que las palabras se han hecho para tejer arabescos en el aire. Por eso les traicionan con tanta frecuencia. Si, no hace mucho, que en uno de esos oficiosos mentideros, donde se reúnen para quitarse la pelleja, hablando de filosofía, o decir, que todo era relativo, que lo absoluto no existe. Si, señor; existe. Lo absoluto es ese «todo es relativo». La relatividad está en la esencia misma de las cosas. Tomemos a Kant. El filósofo de Königsberg divide al Universo en dos partes: el fenómeno y el noumeno, la necesidad y la libertad. En el primero todo se anclaba, todo está sujeto al férreo determinismo, a las categorías de tiempo y espacio. En el segundo vive la realidad eterna, el substratum, la cosa en sí. Kant lo afirma muy sereno. Pero que al mismo tiempo el nou-

meno no es inalcanzable; si lo fuera, sería fenómeno, sancionamiento... ¿Como entonces hablar de él, describirlo? ¿Como dedicarle sesiones enteras? ¿Como hablar por hablar. Deseo dar la sensación de erudito o pillarle los dedos entre las puntas de la razón práctica. El fenómeno, como lo inconoscible, no la forma, como tantas otras aplicas gansudas, no pasan ser dorados cascabeles cuya misión es entretener y desviar atención de otros problemas, otros asuntos vitales. Si. Puede compararse nuestra filosofía a una inmensa pipa china, a una montaña de opio o cien cargamentos de estupefacientes.

No podía resistir más.  
 A. Peregrín.  
 (Concluire).

Fumad papel ESTAMP es el mejor.

El día 5 del corriente después una rápida enfermedad ha dejado existir al Profesor de Piano D. Pedro Miguel Lafuente a la edad de cincuenta años.

A toda su familia nuestro más sentido pésame y muy particularmente su hermano político nuestro buen amigo D. Gonzalo Pérez Flores.

## NOTICIAS

### Totana

El 23 del pasado mes se inauguró oficialmente la farmacia de nuestro querido amigo y paisano competente Licenciado D. Pedro Galera Soler.

Asistió el Subdelegado de farmacia de Lorca D. Senén Mendez, no habiéndose celebrado con acto alguno por el reciente luto de su padre y hermana.

El establecimiento estilo renacimiento revela el depurado gusto de su dueño, teniendo expuestos en el escaparate los excelentes preparados del Doctor Madariaga de Madrid donde, el Sr. Galera prestó sus servicios durante diez años consecutivos, consiguiendo captarse la confianza y cariño de aquel por su celo, laboriosidad y honradez.

También ha instalado con todos los adelantos modernos Laboratorio para la investigación de análisis.

Nuestra enhorabuena deseándole una vida próspera en su negocio, de lo que estamos seguros, pues hombre de sus condiciones Dios tiene que ayudarle y premiar las acciones que en todo momento ejecuta a favor de los suyos.

### Buen viaje

Ha salido para Madrid nuestro querido amigo el Excmo. Sr. D. Francisco Soler y Soler.

### Bienvenidos

Ha regresado de París y Barcelona nuestro distinguido amigo el competente Ingeniero D. Esteban Sabatier Director del Consorcio de Almagrera.

Hemos saludado al inolvidable y simpático Capitán de Carabineros D. Bienvenido Pascó y Miró que ha pasado unas horas entre nosotros.

Imprenta de Campoy

# BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.

Id. desembolsado " 46.687.000.

Reservas " 48.852.936'16.

DOMICILIO SOCIAL.—MADRID.—ALCALÁ 14

DIRECCION TELEGRAFICA Y TELEFONICA BANE S T O

Cuatrocientas Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE ESTABLECIMIENTO

Descuento y negociacion de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia en todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros. Cartas de Crédito. Depósito de valores en custodia. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa. Cobro y negociación de cupones y títulos amortizados; y demás operaciones de Banca y Bolsa.

**Cuentas corrientes a la vista con interés de 2 y medio por 100 anual.**

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes. . . . .	3 por 100 anual.		Seis meses. . . . .	4 por 100 anual.
Tres meses. . . . .	3 y medio por 100 anual.		Un año. . . . .	4 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

Intereses que se abonan 4 por 100 anual.

Sucursal de CUEVAS DEL ALMANZORA San Joaquin 12 - Teléfono 29 - Apartado 2

## No más pinchazos

Automovilistas os interesa muchísimo leer esto...

La última palabra en cámaras de aire para los automóviles.

La cámara extra fuerte original Galindo y Bontroni.

Está fabricada en una sola pieza y sin enchufe, lo que evita en absoluto la formación de arrugas al ser adaptada, por ser completamente circular.

Contiene de 3 a 4 veces más goma que las corrientes y no cuesta mucho más.

Pidan diseño esquemático e informe al Agente exclusivo

**FRANCISCO CASANOVA FLORES**

**Gerónimo Pérez**

GRAN SALON DE PELUQUERIA  
TODO CONFORT  
Calle de García-Alix

El dibujo es el adorno más bonito y útil que puede tener una persona.

José Ballestrín a la vez que como fotógrafo está a la disposición de Vds. les hace saber que da clases de dibujo natural a niños de ambos sexos que lo soliciten y a horas que les sea más cómoda.

Plaza de la Condesa de Algaida.

Re-icos cafés han logrado  
E-n muchas partes gran fama;  
E-ro sobre todos queda  
Re-inando el café «LA GARZA»  
E-n el que el público tiene  
S-u atención depositada.

E-milio Navarro Flores  
N-adie duda que el café  
T-lene, con copa, mas gracia.  
A-quel que aprecie lo bu-no  
N-o prescinda de agregarla  
T-omando el OXIGENADO,  
E-l mejor Conac de España

HUERCAL OVIEDA

DISPONIBLE

**FARMACIA DE VALPARAISO**  
DEL

LICDO. ALFONSO GUEVARA ALBARRACIN  
PLAZA DEL GENERAL SOTOMAYOR

Específicos nacionales y extranjeros. Sueros y vacunas. Medicamentos purísimos y preparaciones farmacéuticas exactamente dosificadas.

PEDRO GIMENEZ COLLADO  
Refresco, Vinos, Licores, Co-  
keales y Ultramarinos.  
Cerveza fresca.

**BAR SINTAS**

Fronte a la parada de autos.  
Cerveza fresca a todas horas. Aperitivos selectos con ayuda. Mielandas para todos los gustos. Vinos y licores de todas clases

VISITARME Y OS CONVENCEREIS

**Francisco Reyes**

Ferretería

drogas y otros artículos  
Calle del Carmen 2